

ARAGÓN-INFO

26 JULIO 1.999- 8 AGOSTO 1.999

NºMERO 112

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rill/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

Dudoso informe del Movimiento contra la Intolerancia.

La organización cercana al PSOE Movimiento contra la Intolerancia presentó en Zaragoza el llamado informe RAXEN sobre Racismo y Xenofobia en el que afirmaba que casi mil "skins" nazis actúan en Aragón. Según dicho informe en Aragón se han registrado 6 actos racistas en lo que va de año, aunque el número de agresiones racistas y fascistas real seguramente es mucho mayor.

En el informe, presentado por el lidercillo regional Sergio Remón, se plagian sin piedad los informes de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) y se exagera el número de nazis y fascistas que están organizados en Aragón, citando el local nazi de la c/Montecarmelo y grupos como Thule (actualmente organizados dentro de Alternativa Europea), Kripo y Grial (este último desaparecido hace tiempo, e integrado por tres personas cuando existía).

También se cita la publicación Alternativa Joven, realizada en Zaragoza y otras de carácter nazi o ultra, así como los de sobra conocidos contactos de los facciosos con organizaciones a nivel estatal y europeo. También se denuncian en el informe la implicación de varios nazis locales en el tráfico de drogas de diseño, hecho por el cual incluso ha sido detenido y se halla pendiente de juicio, así como con la secta Nueva Acrópolis.

En el informe RAXEN, presentado en Madrid en el Mº de Asuntos Sociales el 4 de agosto, se revela que los "cabezas rapadas" nazis cada vez son más jóvenes y se les capta entre los 13 y 14 años en el colegio. También se citan las relaciones entre las peñas ultras futboleras y la mayor presencia de estos elementos en Madrid y Catalunya, donde según el informe y reconocido por la propia policía, operan entre 1500 y 3000 nazis por comunidad.

En el informe se contabilizan 21 asesinatos desde enero del 91 y se destacan las agresiones con los objetivos habituales como inmigrantes, homosexuales, mendigos, toxicómanos o prostitutas.

Aragón-Info, el Periódico de Aragón y Heraldo de Aragón 20-7-99

REPRESIÓN

Juicio a tres policías por apalear a un detenido.

Pese a la petición en contra de la Fiscalía pública la audiencia provincial juzgará a tres policías locales acusados de apalear a un joven que fue detenido el 16 de noviembre del 96 junto con dos amigos por tirar al suelo un televisor que se hallaba en un contenedor de basura, mientras se hallaban borrachos y tras negarse a ser identificados.

Los jóvenes fueron trasladados a comisaría y según la fiscalía la víctima dio un golpe en el pecho a uno de los policías cuando éste le ordenó que se desnudara para cachearle. Tras este hecho el joven fue apaleado con la porra, patadas y un objeto contundente no determinado que le provocaron contusiones en cuero cabelludo, región frontal, ceja, región cervical, tórax y en el antebrazo izquierdo, además de erosiones en las muñecas, por la presión de las esposas. Las heridas más importantes fueron en un ojo donde el detenido sufrió contusión con edema en la retina y hemorragia conjuntiva.

Dentro del surrealismo que domina la argumentación del fiscal, argumenta que las lesiones fueron provocadas por la actitud del detenido y que la actuación de los policías fue correcta y pese a que la víctima tuvo que estar 35 días de baja el fiscal considera que la actuación de los agentes fue "proporcionada para restablecer el principio de orden".

La acusación particular por contra no valora los hechos que provocaron la paliza, por lo que la víctima fue condenada a 5.000 ptas de multa.

En los últimos meses se han producido varias agresiones a ciudadanos por parte de policías locales de servicio que han traído consigo denuncias e incluso una sentencia en firme por el apaleamiento de una mujer a la que se le produjeron lesiones graves.

Aragón-Info y El Periódico de Aragón, 30-7-99.

Detenciones por carteles presuntamente antimonárquicos.

Miembros de la Brigada de Información (antes Político-Social) detuvieron a los propietarios de cinco bares zaragozanos y una tienda de tatuajes por la denuncia de un “honrado” ciudadano contra el cartel presentación del primer CD de la banda zaragozana de rock GEN. En dichos carteles se veía un fotomontaje en el que aparecían en la cama el conocido playboy Alessandro Lecquio (alias conde Lecquio) con Elena de Borbón (alias Infanta Elena) en actitud amorosa.

Los miembros del grupo musical, que también fueron detenidos y tuvieron que prestar declaración en Comisaría, declararon que la foto fue conseguida en una página web y que no sabían quién la había trucado. Bajo la misma se leía la frase: “estos no escuchan el CD de Gen” lo cual es bastante probable, según afirman los miembros del grupo, que se muestran sorprendidos ante la actuación policial y afirmaron que la foto le haría gracia hasta al propio Rey. Lo que parece no hacerles mucha gracia es el posible procesamiento por parte de la Audiencia Nacional que podría suponerles una pena de entre 6 y 24 meses de multa por un delito de injurias a la Corona, juicio que se podría hacer extensivo a los propietarios de los bares y la tienda de tatuajes, a los que el grupo ha optado por pedir disculpas y asumir la responsabilidad de la edición del cartel aunque no del fotomontaje, como ya se aclaró oportunamente.

Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 26-7-99.

ANTIMILITARISMO

El Ejército falto de mercenarios en Aragón.

Según datos hechos públicos por el Mº de Defensa, y ya supuestos hace un tiempo, en Aragón no han llegado a cubrirse las plazas ofertadas en Aragón en la última convocatoria para ingresar en el ejército profesional.

De hecho de las 318 plazas ofertadas tan sólo se han cubierto 190, lo cual no cubre ni de lejos las expectativas del Mº y parece aventurar serias dificultades para la creación del Ejército profesional del siglo XXI.

La situación resulta especialmente paradójica en Zaragoza, donde frente a 239 plazas se presentaron 155 solicitudes, pese a contar con una de las mayores comunidades militares respecto al número de personas en todo el Estado.

En Huesca no llegó a cubrirse un 50% tan siquiera de las plazas con 20 solicitudes frente a 79 plazas posibles.

En Teruel no había ofertadas plazas, lo cual podría explicar el récord a la baja de todo el Estado con sólo 15 solicitudes.

Aragón ha sufrido un vertiginoso descenso desde que se produjo la primera convocatoria de las Fuerzas Armadas en los primeros meses de 1998. En aquella ocasión se presentaron 523 aspiraciones a la vocación castrense pagada, con lo cual ahora se ha producido un descenso de un 63%, o sea 333 solicitudes menos.

Heraldo de Aragón, 1-8-99.

Encuentro del MOC en Aragües del Puerto.

El Movimiento de Objeción de Conciencia (MOC) se reunió en asamblea estatal el fin de semana en la localidad oscense de Aragües del puerto para redefinir su estrategia antimilitarista ante el inminente fin del Servicio Militar Obligatorio.

Para los 50 grupos que trabajan en el Estado Español se presentan nuevos retos ante el siglo XXI y mucho más en una situación tan confusa como la actual donde el militarismo emplea medios más sutiles para su implantación.

La Asamblea fue muy crítica con la guerra en Kosovo y la actuación correspondiente de la OTAN aunque afirmó que no les había cogido de sorpresa, debido a la similar actuación en las anteriores guerras de Yugoslavia.

Como conclusiones salieron a la palestra dos objetivos fundamentales como la desaparición de la OTAN y las armas nucleares, pero ante todo se definieron objetivos concretos como fueron las campañas de objeción fiscal y de potenciación de la educación para la paz además de proyectos de desarrollo. Todo ello sin renunciar por supuesto a la estrategia no violenta y de desobediencia civil en la que se fundamenta la línea del MOC, en Aragón representado por el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (COA).

Aragón-Info y El Periódico de Aragón, 8-8-99.

ECOLOGÍA

Más problemas en torno al soto de Cantalobos.

Según denunció hace dos semanas ya la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) y varias asociaciones vecinales la Torre Montoya, una de las casas solariegas de la huerta zaragozana fue engullida por las obras de construcción del Tercer Cinturón. Cuando tanto se habla en el Plan General de ordenar y defender el patrimonio de la huerta zaragozana, en ese mismo espacio, hay una treintena de plátanos de sombra que son los representantes más

grandes de su especie en toda la ciudad. En la actualidad hay varios nidos de autillo, nidificante en verano y de lechuza con puesta de huevas. Árboles que ya no se puedan salvar. Otra de las agresiones a este espacio es que en el tiempo de una semana han ardido casualmente 250ms de vegetación en las orillas del río entre ese punto y el llamado escorredero del antiguo matadero, al lado del paso del ferrocarril sobre el río Ebro. No basta con declarar que se está a favor del Ebro y de sus riberas sino de desarrollar políticas coherentes en la práctica.
ANSAR Y Aragón-Info, 26-7-99.

Concluye la instrucción del camping de Biescas.

El juez de Jaca (Huesca) que investiga la tragedia del camping Las Nieves en Biescas (Huesca) en la que murieron 87 personas en agosto de 1996 ha concluido el sumario del mismo, quedando pendiente sólo la posible celebración del juicio oral, que se conocerá en septiembre probablemente.

Los representantes de las víctimas ya anunciaron que solicitarán la apertura de juicio oral y la imputación de ocho altos cargos del Gobierno aragonés y la Confederación Hidrográfica del Ebro relacionados con la irregular concesión del camping.

El complejo y embarullado caso viene a sumarse un nuevo informe pericial que afirma que la riada podría repetirse cada 114 años, lo cual es como no decir nada, puesto que las obras que debían encauzar correctamente el barranco aún no están totalmente terminadas y no se excluye la posibilidad de tormentas aún mayores que la que arrasó el camping.

Entre los datos que se desprenden del sumario se establece que no existía el preceptivo informe metereológico que fija un período límite de 500 años para fijar si una zona puede considerarse como inundable.

El Periódico de Aragón, 30-7-99.

Ecologistas apoyan el proyecto del Cinca.

Los ecologistas del Bajo Cinca optaron por apoyar el proyecto de actuación en las márgenes del Cinca a su paso por el término municipal de Fraga (Huesca).

Finalmente la Confederación Hidrográfica del Ebro respetará parte de las peticiones tras las presiones realizadas.

Las actuaciones proyectadas no cambiarán el ecosistema natural del río, ya que se limitarán al acondicionamiento y cuidado de las riberas y habilitarán zonas de esparcimiento. Por una vez la CHE no hace gala de su afición al cemento.

Heraldo de Aragón, 2-8-99.

El Matarraña agota sus reservas de agua.

El desembalse de 1,7 hectómetros de agua del pantano de Pena en Teruel para el riego de los frutales de la comarca comenzó a realizarse el 4 de agosto para salvar la cosecha de frutales con la alegría de los regantes y el profundo descontento de los ecologistas y vecinos de la zona.

El embalse sólo contaba con 2,7 hectómetros de sus 19 de capacidad total y ha quedado reducido a 1 Hm, el caudal mínimo ecológico que implica que no quedan reservas y la fauna piscícola deberá sobrevivir prácticamente en el fangal del fondo.

Si no llueve, el pantano estará sin reservas para agua de boca para el 11 de agosto, lo cual critican los ecologistas por la falta de racionalidad de la medida. Para las asociaciones ecologistas el desembalse de un hectómetro y medio de agua del pantano sólo sería aceptable si su destino fuera el consumo de boca pero no para el riego de frutales y cosechas, ya que el estado en que va a quedar el embalse puede traer graves consecuencias.

“Hay un riesgo medioambiental, ya que la subida de temperatura o una disminución de oxígeno puede llevar la muerte de los peces e incluso un grave problema sanitario. Se quedan con las reservas exhaustas y ésta no es la solución”. Afirmó Rafael Vives en representación de los ecologistas.

La Plataforma en defensa del Matarranya apoya el desembalse para el riego de frutales pero no de olivos o almendros.

El polémico trasvase de aguas de la cuenca del Matarranya ha demostrado su inutilidad al ser incapaz de abastecer al embalse y desperdiciar el agua de la interesante zona natural de Valderroures.

Heraldo de Aragón y Aragón-Info, 4-8-99.

LABORAL

Máximos servicios mínimos en la huelga de RENFE.

La jornada de huelga de 24 horas contra la privatización del ferrocarril transcurrió prácticamente sin incidencias para los usuarios por los servicios mínimos desproporcionados, en opinión de los sindicatos, que fijó RENFE.

El seguimiento según la empresa fue de un 9% y según los sindicatos fue masivo, teniendo en cuenta los servicios abusivos y las vacaciones.

La principal razón de la huelga era el desbloqueo del convenio colectivo y el cese del desmantelamiento progresivo de la misma, simbolizado en pacos como el llamado “contrato programa” que supone el comienzo de la

privatización y que paradójicamente ha sido firmado por algunos sindicatos convocantes de la protesta como CCOO.

Se anunció, caso de no ceder la empresa, nuevas movilizaciones para setiembre.

Heraldo de Aragón, 29-7-99.

Nuevos sabotajes en ETT's.

Las Empresas de Trabajo Temporal Alta Gestión de c/San Vicente de Paúl y People de Avda. Mª Zambrano en Zaragoza volvieron a sufrir daños por botes de pintura y objetos contundentes arrojados contra sus cristalerías que no han sido reivindicados. Recordar que la primera de estas empresas ha sido objeto de las más variadas acciones en los últimos dos años.

Aragón-Info, 7-8-99.

Caos en Correos por los recortes de personal.

Pese al anuncio hace meses de los sindicatos de los problemas que causaría la reducción de personal en verano la Dirección Provincial de Correos en Zaragoza ha optado por ahorrarse un dinerillo no cubriendo las vacaciones de la mitad de su personal de clasificación, ocasionando un impresionante caos con la acumulación de casi 60.000 cartas en Zaragoza capital.

Según CGT las vacaciones de los trabajadores/as de turno de tarde le salen gratis a Correos, ya que éstos son sustituidos por contratados porque los del turno de tarde pasan a trabajar por la mañana, mientras se destinan tres millones mensuales a productividad para los directivos locales, dinero que podría destinarse a la contratación de más personal.

Según CGT en el servicio de clasificación nocturna, por ejemplo, sólo hay 11 de l@s 24 trabajadores/as que habitualmente cubren el servicio de "tiradores".

CGT y Heraldo de Aragón, 5-8-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Piden reformar el parque Tío Jorge.

La Asociación de Vecin@s del Arrabal en Zaragoza pidió reformas en el maltrecho parque del Tío Jorge, que presenta graves deficiencias en su arbolado, césped y recogida de desperdicios.

Presentaron la correspondiente solicitud ante la concejalía de Parques y Jardines en la que exponen entre otros puntos la necesidad de demoler los aseos que existen, muy deteriorados y reconstruirlos con la idea de limpiarlos diariamente.

Asimismo se pide una renovación de los juegos infantiles, un nuevo recinto que complemente el centro cultural y que se impida el acceso a vehículos de motor al parque, así como la reposición y rejuvenecimiento de las especies vegetales.

El Periódico de Aragón, 26-7-99.

Desconfianza vecinal sobre la apertura del Royo Villanova.

L@s vecin@s de la Margen Izquierda en Zaragoza desconfían de las promesas sobre la apertura definitiva de todas las secciones del hospital Royo Villanova. La Coordinadora de Salud del Barrio anunció que vigilará las obras de puesta en marcha de la UCI y Urgencias, prometidas hace meses y por el momento paradas totalmente.

La Coordinadora de Salud del barrio ha anunciado medidas de protesta si transcurrido un tiempo prudencial se continua con las promesas pero sin realidades.

L@s vecin@s piden al Insalud coordinación con el gobierno regional y el fin de una situación de insuficiencia en un área donde viven más de 140.000 personas, potenciales usuarias del servicio.

Heraldo de Aragón, 30-7-99.

Proyecto vecinal contra los malos tratos.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (FABZ) ha remitido a la Unión Europea un proyecto para ser financiado a propósito de los malos tratos a mujeres.

El proyecto incluye la edición de una guía de recursos orientados sobre todo para las personas que estarían al frente de varios puntos informativos a instalar en los barrios.

El Periódico de Aragón, 30-7-99.

Discreta modificación de los recortes al presupuesto de los barrios.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (FABZ) criticó duramente la definitiva aprobación por el Ayuntamiento de Zaragoza de la modificación de créditos que sustrae 1402 millones destinados en principio a proyectos de rehabilitación en el Casco Viejo y Bº Oliver, los dos más desfavorecidos de Zaragoza, para ir a personal y gasto corriente.

La propuesta fue aprobada con los votos a favor de PP y PAR y en contra de PSOE y CHA, escudándose los primeros en que era imposible poner en marcha los proyectos que se han aplazado. El presidente de la FABZ intervino en el pleno municipal y acusó a la alcaldesa de “gobernar de espaldas a los ciudadanos”.
Heraldo de Aragón, 30-7-99.

En Torrero piden alternativas a la “operación plazas”

L@s vecin@s de la zona afectada por el proyecto municipal de construcción de varias plazas en zonas del barrio de Torrero dentro del plan de esponjamiento del barrio de Torrero que propone el derribo de varias parcelas para la construcción de dichas plazas.

Las asociaciones vecinales consideran el proyecto innegociable pues supone desalojar a numerosas familias de las calles Almería y San Marcial. Por contra están elaborando un interesante proyecto alternativo para hacer semipeatonales diversas calles y que el sector no se prive de mejoras y logre recuperar espacios públicos.

Paradójicamente la zona que se quiere reformar es de la más apacibles de Zaragoza y con menos densidad de población, debido a que ésta vive mayormente en parcelas unifamiliares o casas de dos plantas.

El Periódico de Aragón, 31-7-99.

En Monzalbarba piden explicaciones sobre la N-232.

L@s vecin@s del barrio rural zaragozano de Monzalbarba se reunirá con el Ayuntamiento y la DGA para agilizar de una vez el proyecto pendiente hace años de conexión de la autopista y la Autovía de Logroño, para evitar los graves accidentes que se producen continuamente en el cruce de entrada a Monzalbarba.

De momento el expediente se halla paralizado en el Mº de Medio Ambiente y a l@s vecin@s nadie se digna en concederles cuando menos una entrevista que les aclare algo el tema.

El Periódico de Aragón, 6-8-99.

SANIDAD

Oposición al proyecto de fundaciones sanitarias.

La Plataforma por la Defensa de la Sanidad Pública de Aragón llama a la sociedad a oponerse al proyecto de fundaciones sanitarias, ante la inminente aprobación por el Consejo de Ministros del Reglamento de Nuevas Formas de Gestión de centros sanitarios.

La Plataforma considera que el reglamento es un paso decidido en la transformación de los centros en fundaciones, lo cual es una clara apuesta por la privatización, la desregulación y eliminación de los mínimos controles que garantizan la objetividad en un tema tan delicado como es la gestión pública de la sanidad, anteponiendo los objetivos económicos y mercantiles a los planes de salud.

Aragón-Info y Plataforma por la Sanidad Pública, 29-7-99.

Más médicos para el ACTUR.

La Mesa de la Salud del Actur (Zaragoza) integrada por varias asociaciones vecinales y sociales, reclama un mayor número de médicos en Primaria y Pediatría para atender a la población de este barrio, que ha experimentado un notable aumento de habitantes, no correspondido por un aumento de atención sanitaria.

L@s vecin@s señalan que los centros de salud están infrautilizados por las tardes mientras se congestiona el centro de Grande Covián, donde se remiten los casos que por falta de personal no tienen cabida en los otros centros.

El Periódico de Aragón, 30-7-99.

CONVOCATORIAS

ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre

19hs. Presentación de las jornadas y debate: “Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del anarcopunk en los movimientos político-sociales”

22hs. Cena popular (vegetariana)

Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)

Sábado 18 de septiembre

12hs. Debate: “La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal”

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Continuación del debate.

20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)

Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)

Domingo 19 de septiembre

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.

Todos los actos en el CSR L'Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)

Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112, 50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.